



Canciller venezolano responde declaraciones de Carolina Tohá y afirma que relaciones con Chile ya están rotas

Yván Gil calificó de “ridículos” a los diplomáticos chilenos y reiteró que Venezuela cortó relaciones con Chile en agosto pasado, en medio de tensiones por investigaciones que vinculan al gobierno de Maduro con crímenes en el extranjero.



El ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, Yván Gil, respondió este viernes por la noche a las declaraciones de la ministra del Interior de Chile, Carolina Tohá, quien aseguró que el gobierno chileno no rompería relaciones con Venezuela, pese a las investigaciones judiciales que vinculan al número dos del chavismo, Diosdado Cabello, con el asesinato del exteniente venezolano Ronald Ojeda.

A través de su cuenta de Telegram, Gil citó un titular de prensa y afirmó que las relaciones diplomáticas entre ambos países ya están rotas desde agosto de 2024. “A ubicarse en la realidad”, escribió el canciller venezolano, calificando de “divertidos y ridículos” a los diplomáticos chilenos.

Críticas a Chile y postura de Venezuela

“Desde agosto del año pasado, la República Bolivariana de Venezuela los expulsó de la patria de Bolívar y rompimos toda relación, retirando también todo nuestro personal de Chile, todo esto por arrastrados a los gringos”, sostuvo Gil en un mensaje cargado de críticas hacia la política exterior chilena.

El canciller venezolano agregó que mientras el gobierno chileno no asuma “un papel digno y de respeto” hacia Venezuela, no habrá posibilidad de restablecer relaciones. Además, acusó al

gobierno de Chile de imitar al expresidente Sebastián Piñera en su postura hacia el régimen chavista.

Declaraciones de Carolina Tohá

Durante la tarde del mismo viernes, la ministra del Interior, Carolina Tohá, había descartado la ruptura de relaciones diplomáticas con Venezuela, argumentando que mantener canales abiertos es clave para avanzar en investigaciones judiciales y exigir comportamientos responsables al Estado venezolano.

“El gobierno de Chile no está de acuerdo con este método. Creemos que el día que uno corta relaciones, suena muy bien, pero al día siguiente no avanza más la justicia ni se facilitan las investigaciones”, afirmó Tohá.

Las declaraciones de la ministra surgieron en el contexto de la investigación por el asesinato del exteniente Ronald Ojeda, secuestrado en Chile en febrero de 2024 y cuyo caso apunta a vínculos con altos funcionarios del gobierno venezolano.

Tensiones crecientes entre Chile y Venezuela

Las relaciones entre ambos países han estado marcadas por tensiones crecientes, especialmente tras la llegada de

antecedentes que vinculan al gobierno de Nicolás Maduro con actividades delictivas en el extranjero. En Chile, el caso de Ojeda ha sido especialmente sensible, dado que el exmilitar venezolano había solicitado asilo político tras denunciar persecución en su país.

El gobierno chileno, sin embargo, ha mantenido su postura de no romper relaciones diplomáticas, subrayando la importancia de participar en organismos internacionales para exigir responsabilidades al régimen chavista.

Un escenario incierto

Las declaraciones cruzadas entre Yván Gil y Carolina Tohá evidencian la complejidad de las relaciones entre Chile y Venezuela en un momento crítico. Mientras Venezuela insiste en que las relaciones están rotas desde agosto, Chile parece optar por mantener una vía de diálogo que permita abordar temas judiciales y políticos en el ámbito internacional.

El futuro de las relaciones entre ambos países dependerá, en gran medida, de cómo evolucionen las investigaciones que vinculan al gobierno de Maduro con crímenes cometidos en el extranjero, y de las estrategias diplomáticas que adopte Chile en el contexto regional e internacional.